




 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   第三種郵便物承認  増刊ＨＳＫ（であいＮＯ．１０７）    通巻５１１６号    ２０２０年 １月１４日発行      （３） 

 むつみの里 30 周年記念では、映画（夜明け前）を

鑑賞して、呉秀三さんの話が一時間以上続いて長かっ

たし、分からない事がたくさんあったなと思いました。 

次に、藤井克徳先生が教えていたのは、蛙のビンの

中に埋まっていたところと、バターになったところの

二つがある。どんなことにも諦めずに辛抱強く経験す

ること。それが大事ですごいなと思いました。またそ

れを見て、自分でも臨機応変に才能があったらすごく

いいと思いました。 

昼食後はバスに乗り、長町武家屋敷跡へ向かいまし

た。昔ながらの土壁や石畳の小路が残り、武家屋敷が

立ち並ぶ長町を散策。地図を頼りにみんなで小路を進

んでいきました。武家屋敷はカフェやお土産屋さんに

なっているところがあり、「ここは何のお店かな～？」

と見て回り、気に入ったお店にお邪魔してお土産を買

いました。途中、金沢らしい金箔がのったソフトクリ

ームを発見し、メンバーの何人かはいただいていまし

た。足軽屋敷を再現した足軽資料館では、当時の足軽

の暮らしぶりを感じることが出来ました。 

金沢を出て、帰りに新湊きっときと市場で休憩。新

湊大橋を渡ってから帰りました。 

 

 

 

金
箔
は
あ
ま
り

味
が
し
ま
せ
ん
で

し
た
。 

（
土
開
） 

高
志
の
紅
ガ
ニ
！ 

高
級
品
だ
ぞ
。（
宏
樹
） 

百年前、座敷牢に幽閉させられ、わずかの食事しか与えられず、手枷足枷で最後は座敷牢の中で死んでいった

人もいる生々しい場面を見て、現在私たちはいかに恵まれているのか、先達のご苦労を察し感謝の気持ちでいっ

ぱいになりました。「この病を受けたる不幸の他に、この国に生まれたるの不幸を重ぬるものというべし」の言葉

が印象的でした。また、映画を企画された藤井先生と直にお話しできるとは夢にもおもっていませんでしたので、

お話してくださった藤井先生に感謝しています。先生は、「私も両眼に障害がありますが、現在精神障害者の地位

向上のために全国を回って活動していますので、あなた達も障害に負けずに頑張ってください」と激励してくだ

さり握手、名刺もくださり生きる勇気をもらいました。ご縁で生かされている私、生きる夢と希望をいただきま

した。会い難きご縁大切にします。 

式典参加メンバーからのメッセージ 
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武俊さん 優子さん 

Ｏさん 

K さん 

 すごくきれいに整備されてい

て、歴史を大切にしているのが

分かりました。 （正子） 

 

 藤井さんと最後会って話が出

来てよかったです。E テレでナ

チスの番組を録画して観たこと

を話しました。名刺をもらいま

した。 

 夜明け前という映画を見た後、藤井さ 

んとむつみの里の６名の通所者が会いまし

た。一人一人名前を言いながら握手を交わ

しました。 

「夜明け前とは具体的になにか？」との通

所者の問いに、収入と活動が合わさって初

めて花咲くものだから、思い立ったらすぐ

自分から動けとの事でした。スライドでも

紹介があったように、もがき苦しみながら

懸命に動き回ったカエルが助かったとの事

です。 

目の見えない自分も頑張っているんだか

ら、君らも精一杯生きろとの事でした。 

時間がなかったので、藤井さん自身の行

動の源までは聞けませんでしたが、ぶれな

い姿勢は伝わりました。強い精神力の持ち 

 主でした。 

 

むつみの里のであい工房で働いて 13年で、

「amie」に入って 6 年目です。いつまで頑張

れるかわかりませんが、61歳です。優子も働

いてゆきます。命の続く限りです。 

 

 

僕がむつみへ来たのは 20 代後半の頃だと思います。初

めは、周りの人たちとは上手く馴染めなくて、途中でむつ

みを抜け出してどこかへ行ってしまったことがありまし

た。むつみに来る度にだんだん馴染めるようになりまし

た。途中、他の施設にいったりしたけど、「やっぱりむつ

みの方がいいな」と思い戻ってきました。むつみの里がな

かったら、ぼくはずっと一人だったかもれません。 

作業ができないメンバーさんを見ると「なぜこんな簡単な

事が出来ないのか」と腹が立つこともあるけど、「僕も同

じ立場だし、むつみは出来ない事を出来るように訓練する

所だから仕方ないな」と思うようにしています。これから

もむつみの里で頑張って作業をして、次の 40 周年、50

周年を迎えられるようにしたいです。 

 



 

 

 

  
 

今回はメンバーみんなが大好きなカラオケ！選曲は歌謡曲や 90 年代の

曲が多いです。有名な曲は手拍子をとりながらみんなで歌いました。カラ

オケには実際にストレスホルモンを減少させる科学的根拠があるそうで

す。歌っていると段々、楽しい気分になり、リフレッシュできました。残り

の仕事もがんばるぞ！！ 
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であい工房 

ámie 通信 

 多くの方に買っていただいて

嬉しかったです。  （りんご） 

焼き菓子や工芸品の販売を通

して日頃の活動や自主製品を知

ってもらうことが出来ました。 

NHK歳末たすけあい義援金事業・赤い羽根共同募金 

久しぶりに歌ったな♪

楽しかったです（孝行） 

堀田さんと一緒にラン 

チをしました。（優子） 

 

 メンタルヘルスサポーターさんで 

もある堀田徹子さんに講師をお願い 

し、フラワーアレンジメント講座を 

開催しました。多くのメンバーにと 

って初めての経験でしたが、堀田さ 

んの指導のもと、「お花をどこで切ろ 

うかな～」「バランスはどうかな？」 

と考えながら、思い思いに取り組み 

ました。 

堀田さんからは一人一人の生け方に 

アドバイスをいただきました。お花の 

位置や高さを少し変えるだけで華やかな仕上がりになることに驚きまし

た。いつもは、内職作業で扱う金属の部品が並び、さながら工場のような作 

業室ですが、この時ばかりは、お花いっぱいの 

華やかな作業室でした。 

  

1月 6日より新たにトーストセットをメニュー

に追加しました。トーストとコーンスープ、もし

くはコーヒーや紅茶と 

のセットとなっていま 

す。 

朝食やランチにぜひ 

ご利用ください。 

 

 今年も、地域の方々の憩いの場や交流の場、ほ

っと一息つける場とし

て利用していただける

よう努めてまいります

ので、よろしくお願いい

たします。 
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乾パン・水・軍手・ラップ 
防災グッズを購入しました！ 

 アレンジメントのコツを教
わりました。 






